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喜迎十九大·幸福在上海
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院院士何华武看来，京沪高铁提速到设计能力运行，实则是在

综合考虑经济效益和社会效益后作出的决策。

　　中铁总科技管理部副主任齐延辉表示，今年 7 月，“复兴

号”在京沪高铁开展了时速350公里实车、实重和实速检验检测、

可行性研究和运营安全评估，组织专家进行了评审咨询。“通

过全面系统的科学论证和综合评估，表明京沪高铁满足按设计

时速 350 公里的运营要求。”

　　在 7 对“复兴号”上线后，中铁总运输局营运部副主任黄

欣向外界透露：“这些车次特别受欢迎，7 对车车票已经全部

售罄。”对于客流需求旺盛的京沪高铁来说，提速有利于缓解“一

票难求”的局面。值得一提的是——7对“复兴号”比之之前的“和

谐号”动车组来，WiFi 使用更流畅，车厢更宽敞，行驶时感觉

更平稳，噪音更小……尽管如此，采用“复兴号”的提速高铁“暂

不提价”。

　　何华武同时亦表示，高铁全面提速需要一个过程，管理上

要面对新的挑战。至于他所说“综合考虑经济效益和社会效益”，

实际上指的是——中国并非将所有高铁提速到最高运营速度

350公里，还有时速300公里高铁，以及速度较之为低的动车组、

K 字头列车等。

　　当然，在经济发达地区，高铁逐渐成为人们在选择铁路

出行时的首选。上海高铁占比最近五年逐年提高，现已超过

70%。

　　如今的上海虹桥站，每日运营时间内平均 2 分多钟就会有

一趟列车驶离或到达上海虹桥站，列车开行方向则覆盖了东北、

华北、华中、华东和华南等全国大部分省区，基本实现了“公交化”

运营。

公司制改革让中国铁路更美好

　　就在 9 月 21 日中国铁路调整运营图之前，9 月 17 日，中

国铁路总公司在北京召开了党建暨公司制改革工作会议，总公

司党组书记、总经理陆东福强调，要深入学习领会习近平总书

记系列重要讲话精神，认真贯彻落实党中央、国务院加强国有

企业党的建设、深化国有企业改革的决策部署。陆东福在这次

会议上，还要求各铁路局扎实做好党建和公司制改革工作，奋

力开创国铁企业改革发展新局面。

　　在此之前，9 月 6 日，中国铁路总公司办公厅向该公司所

述各单位印发了《关于全面推进铁路局公司制改革的指导意见》。

可以说，这是继 2013 年 3 月 14 日组建中国铁路总公司后，中

国铁路深化政企分开改革的有一重大步骤。

　　早在本世纪初，铁路政企分开的改革就曾经屡屡发动。比

如在 2001 年年底，上海铁路局就曾成立“客运公司”。当时的

上海铁路局局长，正是后来铁道部撤销后出任交

通运输部副部长、国家铁路局局长的陆东福。

　　2016 年秋，在盛光祖卸任中国铁路总公司总

经理、党组书记后，陆东福接任。
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京沪高铁开通后，上海虹桥站旅客发送量呈“蛙跳式”增长。


